



LE MAÎTRE D'ÉCOLE FAIT SCANDALE EN 1767

Le 11 février 1767, le curé de Piney est commis par l'évêque pour entendre les plaintes à l'encontre de **Jacques MOLINS** ancien maître d'école d'Onjon.

Le 19 février 1767, il se rend sur place. Il rencontre le curé, les marguilliers, le juge, le syndic et les principaux habitants de la paroisse d'Onjon qui exposent la conduite scandaleuse de **Jacques MOLINS** leur maître d'école. Le curé de Piney a constaté qu'il est incapable de continuer de tenir les petites écoles. Il est donc révoqué et interdit d'exercer cette fonction à l'avenir sous peine de poursuite.

Le 15 mars 1767, **Charles THOMAS** est nommé par la communauté d'Onjon pour être le nouveau maître d'école. Il reçoit l'approbation de l'épiscopat.

Qu'a donc fait Jacques MOLINS pour subir la vindicte des paroissiens ?

Il est né à Voué le 7 août 1738, fils de Jean MOLINS et de Marie Thérèse AUBRON.

Il exerce sa fonction de maître d'école à Onjon. On peut penser qu'il a fréquenté d'un peu trop près une jeune fille du lieu, Marie Angélique VALLOIS née le 27 février 1748 à Onjon.

Tous deux se marient à Troyes dans la paroisse saint Jean le 25 novembre 1767, année de sa destitution. La mariée est enceinte de sept mois. Elle accouche de leur fils Jacques Hilaire, dans la paroisse saint Jean, le 14 janvier 1768.

Le couple regagnera Onjon, leur fils s'y marie en 1794, son père est huilier. Marie Angélique VALLOIS y décède le 8 février 1808 et l'ex-maître d'école meurt le 2 août 1811.